
【第 44 回セミナー受講者からの感想・ご意見】 
平成 29 年 10 月 26 日（木）長崎ブリックホール第 2 会場「国際会議場」開催 

 
 各論講義について 
カテーテル感染の抜去、温存について学べ、勉強になりました。 
CRBSI と CLABSI の用語について説明があり理解できました。 
カテーテル血流感染でカテのタイプでの感染リスク差が整理できてよかった。 
抗真菌薬の選択の仕方、βＤグルカンの考え方など大変勉強になりました。 
前半 90 分の発表は内容、ペースなどとても良かったです。 
 
 事例提示に関すること 
コメンテーターとして薬剤師の先生の意見も聞けたのが良かったです。 
事例検討では複数の選択肢・考え方を提示していただき大変勉強になりました。 
薬剤師に対しては投与量などの内容も入れた方が良い。 
事例提示の症例がいずれも素晴らしいと感じました。次回以降も是非この形式を進めていただきたい。 
抗菌薬選択の場面についてディスカッションの時間をもう少し長くとっても良かったと思います。 
コメンテーターの鑑別が感染症しかなかったのが残念です。 
事例の 2 つ目は少し難しかったです。もう少し具体的に教えて欲しかったです。 
 
 運営に関すること 
ハンドアウトを可能であればカラーでいただけるとグラフなどがさらに見やすいので、ご検討いただけ

ましたら幸いです。 
スライドと配布資料を同じくしていただけるとありがたいです。 
フロアの方も質問できるようにしていただけると有難く存じます。 
 
 今後のセミナーで希望するテーマや内容 
蜂窩織炎の鑑別と治療の勉強会をして欲しいです。 
 
 その他 
様々な症例に対する抗菌薬の使い方（どんな薬剤をどのくらい使用するのか）について勉強になった。 
とても勉強になり、ありがとうございました。（複数） 


